
MUNICIPALIDAD DE QUILLON 
    SECRETARIA MUNICIPAL 
*********************************** 
 

ACTA DE CONCEJO ORDINARIA Nº 021/2008 
 

En Quillón a   veintiún días del mes de Julio del año dos mil ocho, y 
siendo las 16:00 horas, se da inicio a la sesión ordinaria de Concejo 
Municipal, acordada por los Señores Concejales. 
 
CONCEJALES ASISTENTES: 
 

• SR.  GABRIEL NAVARRETE ANABALON 
• SR. MARCELO PEREZ SALAZAR 
• SR. DOMINGO SAGREDO VIDAL 
• SR. CARLOS ITURRA VALENZUELA 
• SR. JORGE MUÑOZ ALVAREZ 
• SR. JAIME GUZMAN NOVA 

 
Preside la sesión Don JAIME CATALAN SALDIAS, Alcalde, Ministro de Fe y 
Secretario de Actas el Señor JORGE AGUILERA FIERRO, Secretario 
Municipal (S), Comprobada la asistencia de quórum se da a conocer la 
tabla a tratar: 
 
TABLA: 

 Aprobación Acta Sesión Ordinaria Nº 20/2008 
 Correspondencia, Recibida – Despachada-  
 Presentación de PLADECO para su Aprobación 
 Audiencia Asociación de Futbol de Quillón - ANFA 
 Cuenta del Sr. Presidente 
 Asuntos Pendientes 
 Asuntos Nuevos   
 Asuntos Varios e Incidentes 

 
 
APROBACION ACTA ANTERIOR 
 
El Acta anterior es aprobada sin observaciones, aunque faltó agregar la 
donación de un computador al Cuerpo  de Bomberos de Quillón 
 
 
CORRESPONDENCIA : RECIBIDA – DESPACHADA 
 
Correspondencia Recibida :  

- No hay 
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Correspondencia Despachada : 
- No hay 
 

CUENTA  DEL SEÑOR PRESIDENTE 
 
El Señor Alcalde dice que para la renovación de la camioneta mas antigua 
del departamento de Salud debe haber un compromiso del municipio para 
financiar los gastos de operación y funcionamiento de dicho vehículo. 
Se vota la moción presentada y se acuerda por unanimidad. 
 
El Señor Alcalde dice que el martes 22 del presente a las 9:30 horas en el 
Complejo Bellobosque se hará la exposición final hacia la comunidad del 
Pladeco. 
 
A las 16:30 horas habrá una reunión con algunos dirigentes de los 
agricultores para empezar a proyectar los beneficios que se podrían 
obtener para el sector Agrícola. 
 
También dice que tendrá una reunión con algunos Comités de Vivienda 
para ver la factibilidad de agua potable, y por último a las 18:30 horas 
asistirá a la Sede de la Junta de Vecinos de Chillancito, para la entrega 
oficial de la ampliación de la cocina. 
 
El Señor Alcalde lee documento enviado por los Señores Concejales Pérez y 
Guzmán solicitando algunos antecedentes y haciendo ver algunos 
problemas relacionados con el funcionamiento del Municipio. 
 
El Señor Alcalde dice que se entregará la respuesta por intermedio de la 
Dideco en el mediano plazo. 
 
El Señor Alcalde lee un Informe emitido por la Contraloría Regional del Bío 
Bío, por carta enviada por el Señor Fuenzalida.  En dicho Informe se indica 
que no hubo representación por parte del organismo fiscalizador en lo que 
se refiere a los fondos solicitados para solucionar las deudas del 
Departamento de Educación de Quillón. 
 
El Concejal Señor Guzmán dice que la carta se basa en información dada 
por la gente y lo que se solicita  debe ser coincidente con  los cometidos 
que se efectúan y que se pueda demostrar con hechos concretos que los 
comentarios son infundados y no tienen razón de ser. 
 
 
PRESENTACION PLADECO DE PARTE DE EMPRESA CET SUR  
 
Asiste a la sesión el Sr. Eduardo Letelier Araya, funcionario de Cet Sur, 
para exponer definitivamente el Pladeco de Quillón. 
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El Señor Letelier hace una exposición del Pladeco y entre algunas 
acotaciones dice que hubo 20 jornadas de Trabajo y en 10 territorios de la 
comuna.  En dichas jornadas participaron 290 personas entre Dirigentes 
de Juntas de Vecinos y deportistas. 
 
Entre otras conclusiones se dice que hay 140 programas entre proyectos y 
estudios con una inversión de M$ 9.645.- entre el año 2008 y 2012. 
 
Se ofrece la palabra a los Señores Concejales para opinar sobre lo 
presentado. 
 
El Concejal Sr. Iturra comenta la posibilidad de proteger las áreas de la 
comuna que son netamente agrícolas y que se están forestando. 
 
El Concejal Sr. Muñoz dice que se tiende llegar entre otras cosas a las 
ferias libres para solucionar en parte la inflación y tener productos frescos 
para el consumo.  Felicita a la Empresa Cet Sur por el trabajo realizado. 
 
El Concejal Sr. Sagredo dice que el Pladeco es una herramienta muy 
necesaria en las comunas, para darle un vuelco al sistema de vida de sus 
habitantes. 
 
El Concejal Sr. Guzmán dice que la planificación se debe desarrollar y no 
que quede solo en el papel y felicita a las personas que trabajaron en este 
Pladeco, y que lo realizado se refleje en el desarrollo de la comuna. 
 
El Señor Alcalde dice que la comunidad será la fiscalizadora directa de la 
ejecución de los proyectos presentados. 
 
El Concejal Señor Pérez  dice que hace falta una carpeta de navegación y 
que esta bien lo realizado. 
 
Se vota la aprobación de dicho Pladeco y se aprueba por unanimidad. 
 
 
 
AUDIENCIA ASOCIACION DE FUTBOL DE QUILLON – ANFA 
 
Participa de la sesión el Señor Alonso Alarcón G. y el Sr. Juan Carlos 
Lagos dirigentes de la Asociación de Futbol de Quillón, quienes presentan 
petición de Subvención Extraordinaria de $ 640.000.- para concluir la 
cancelación de árbitros en el Campeonato oficial de Futbol 2008. 
 
Se hace un comentario sobre las actividades que la Asociación desarrolla, 
como por ejemplo: Arbitrajes, Directores de Turno, Tribunal de Disciplina, 
etc.  
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Se aborda el tema de la distribución de los container y la preocupación de 
los Clubes del Sector Rural. 
 
El Señor Alcalde dice que en el presupuesto 2008, solo se consideraron      
$ 2.000.000.- para la cancelación de los arbitrajes, y que se presentará 
una modificación al Presupuesto, y de haber recursos no habrá problema 
en el otorgamiento de este aporte extraordinario. 
 
El Concejal Señor Muñoz dice que para el año 2009 se debe planificar la 
petición de recursos. 
 
El Señor Alarcón dice que los Clubes financian el pago mensual de una 
Secretaria para la Asociación. 
 
El Señor Alcalde se refiere a la basura que depositan en el sector de la 
esparraguera diciendo que la empresa que está haciendo los pavimentos, 
antes de terminar las obras deberá hacer la limpieza del sector. 
 
También se refiere a la adjudicación de los container, diciendo que la 
licitación quedo desierta y se adjudicará en forma directa en una nueva 
licitación. 
 
Señor Alcalde invita a los deportistas a participar de la Ceremonia de 
entrega del Pladeco, dice que el próximo año se presentará un nuevo 
proyecto para la adquisición de container que beneficiaría a los clubes 
rurales. 
 
El Señor Alarcón hace ver la necesidad de poder ampliar la sede que 
comparten con la Unión Comunal.  El Señor Alcalde propone que se 
pongan de acuerdo entre ambas instituciones para solucionar el problema. 
 
  
ASUNTOS NUEVOS 
 
El Concejal Señor Iturra consulta como va el tramite del terreno de la 
Junta de Vecinos de El Casino.    El Señor Navarrete dice que estaría 
solucionado, ya que, se adquirió el terreno que afectaba a una parte de la 
cancha de Carreras del Sector El Casino. 
 
El Concejal Sr. Iturra dice que habría que revisar todas las escrituras de 
los terrenos municipales. 
 
El Concejal Sr. Sagredo se refiere al comodato de las 2 salas de la Escuela 
de la Población Tennessee.    También se refiere a los materiales que 
quedaron por la construcción de la pasarela del sector Perales, por el 
peligro que estos materiales representan. 
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El Concejal Sr. Iturra se refiere al material árido que faltaría en el sector 
La Plaza, el Señor Alcalde dice que se tramitará dicho problema. 
 
El Concejal Señor Muñoz dice que falta la pintura en la pasarela El 
Tropezón, como también tratar de buscar una solución para instalar 
casetas sanitarias en el mismo sector.    También consulta sobre el letrero 
de calle A. Prat con Carmen, se contesta que esta en tramitación. 
 
Sobre la demolición de la casa de calle 18 de Septiembre entre Carrera y 
J.P. Flores, se debiera conversar con el Jefe de Control para ver el cobro 
por parte del Municipio. 
 
Por último se refiere a la participación en Santiago del 2º Seminario 
Internacional de Gestión Integral de los Gobiernos Locales a efectuarse los 
días 28 y 29 del presente mes. 
 
Se acuerda su participación por unanimidad. 
 
El Concejal Sr. Pérez dice que hay procesos vulnerables en el municipio y 
el Alcalde debe ser el primer fiscalizador, y después el Concejo, quienes 
reciben las denuncias de la comunidad, y el Alcalde no debiera sentirse 
mal por esta situación.     También indica que llegarán cartas de deudas de 
las AFP de algunos Profesores por deudas previsionales. 
 
El Concejal Sr. Guzman hace ver su preocupación por el asalto que sufrió 
un vecino de la comuna, y sugiere se debiera informar a los dueños del 
supermercado donde existe el único cajero automático, para que se pueda 
proteger el cajero, con el objeto que no puedan ser observados de las 
operaciones que efectúan los clientes. 
 
El Concejal Navarrete se refiere a la situación por la cual atraviesa el 
Puente El Arenal.    También al problema de agua que afecta al Loteo Niza.  
Este problema se incluirá en el proyecto de Agua Potable que se presentará 
a Essbío. 
 
El Señor Iturra dice que estuvo en la D.O.M. y fue informado que a la Sra. 
Astrid Peña no se le ha dado respuesta a una solicitud de Patente que lleva 
un buen tiempo tramitando.  Se requiere una respuesta a dicha situación. 
 
Se acuerda próxima reunión para el 04 de Agosto de 2008. 
 
 Sin otro punto que tratar se cierra la sesión a las 18:15 horas. 
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RESUMEN DE ACUERDOS: 
 
ACUERDO Nº 30: Los Señores Concejales por unanimidad Aprueban la 
presentación del PLADECO. 
 
ACUERDO Nº 31  : Los Señores Concejales por unanimidad acuerdan 
asumir los gastos de Operación  y funcionamiento del proyecto Adquisición 
de Camioneta para el Servicio de Salud de Quillón. 
 
ACUERDO Nº 32:  Los Señores Concejales acuerdan aprobar el viaje del 
Concejal Jorge Muñoz a la ciudad de Santiago, para participar en el 2º 
Seminario Internacional de Gestión Integral de los Gobiernos Locales, a 
efectuarse los días 28 y 29 de Julio del presente. 
 
 
 
 
                JAIME CATALAN SALDIAS 
                                                                A L C A L D E 
 
 
 
JORGE AGUILERA FIERRO 
SECRETARIO DE ACTAS – CONCEJO MUNICIPAL 
I. MUNICIPALIDAD DE QUILLON 
 
JCS/JAF/jvb.- 


